

Anuncios en cuarta plana, 5 céntimos de peseta la línea. Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados, a precios convencionales. Los originales no se devuelven.

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACION DE "LA CRÓNICA"

En Badajoz un mes 5 id. — Extranjero, 1,25 pesetas. — En provincias, trimestre 6 id. — La correspondencia se dirigirá al administrador. No se publica los domingos.

Badajoz. — Año LXI. — Núm. 12.251

Redacción y Administración: Arco Agüero, 18

Sábado 8 de Mayo de 1915

MADRID AL DIA

(IMPRESIONES)

5 de Mayo de 1915

Hoy estoy de pésimo humor. La cosa no es para menos. Veo malísimos los asuntos de mi casa, los de Madrid, los de la nación entera y los de la libre Europa.

La libre Europa constituyenla Francia, Inglaterra, Rusia—parte occidental—, Bélgica y Lusitania; esto es, los pueblos aliados y sus concomitantes. Los otros pueblos no son libres, quiero decir los imperios centrales; pero aspiran a serlo dominando al mundo.

Italia, Suiza y Holanda son, por lo menos, siervas de su indecisión.

Y bien. O mal. Los pueblos aliados, las naciones libres acaban de sufrir varias formidables palizas que les han propinado los austro-alemanes.

Como, tener buen humor! Esto únicamente a Mella le agradara, que es germanófilo. Pero a Maura, Romanones, Dato, D. Melquiades, Lerroux y yo, que somos francófilos decididos, nos molesta firme y resueltamente.

La mayoría española, a quien tenemos el honor de representar los supradichos, siente las derrotas y los golpes inferidos a los países enumerados; y cuando la mayoría de una nación padece por esta ó por otra causa, claro está que esa nación se encuentra mal y de ahí que España, donde el número mayor de los habitantes sufre en sus representaciones, se halle a la hora presente molesta, muy molesta y llóre las fatigas de los pueblos aliados.

Posible es que las victorias austro-alemanas sean mentira, invenciones de la tan desacreditada agencia Wolf, y hasta cubrimientos de friunfos alcanzados contra los tudescos por los franceses, ingleses, rusos, belgas y portugueses. Mas aun así, con nuestros males propios tenemos bastante para darnos a Satanás—si nos quiere—y gastar un humor de todos los diablos.

No necesita demostración, lo que ve y palpa todo nacido en Celtiberia. Ustedes, doloridos lectores, saben casi tan bien como yo de qué pie cojamos y de cual riñón nos sentimos. El «déficit» será horroroso a fin de año. Joselito está enfermo, Belmonte no funciona fisiológicamente, Mella quiere hablar y la literatura mala abunda tanto como van a escasear las cosechas de trigo y melocotones.

En varios pueblos y en no pocas capitales de provincias, tras de escasear el dinero, que es en nuestro siglo ferruginoso una varita de virtudes, surgen bandos políticos beligerantes y huelgas ensangrentadas.

Aquí en Madrid, continúa el incendio de las Salesas, continúan los próceres enfermos gravísimos, entre ellos el concejal republicano Sr. Talavera; muere mucha gente gorda y flaca, se estrenan y se reprisan obras teatrales que ponemos en las nubes sabiendo cuán malas son ó hijas de padres anteriormente conocidos; se repiten sin cesar, y sin César que los impida, los atropellos automovilistas con sus aplastamientos inevitables de personas borrachas ó aficionadas a morir, sacrificándose por la civilización, bajo un monstruo con cuatro ruedas y un bárbaro encima; la primavera, pura guasa, no nos permite ver el sol más que a ratos y siempre cercado de nubes amenazadoras.

Es posible tener buen humor entre tantísimos fiascos, reveses, padecimientos, fatales augurios, chaparrones físicos y morales; entre tan poco «párné», tan escaso ingenio, ante tan pavoroso porvenir y tantas buñolerías políticas y sociales?

Pues vengan ustedes a mi casa y verán que lo de fuera es tortas y pan pintado en comparación con lo que ocurre

en esta «domus aurea» donde vegeta un pobre ingenio.

Mi decoro, mi austeridad y mi filosofía me impiden abrirles el paso de esta modesta recoleta en que voy tirando la flor de la vida en el silencio y la obscuridad, para que la pecten los pajaritos del campo mientras yo me doy a perros.

ARGOS.

PARA TODO HAY CLASES

El diario se reunían. Y en el salón vistoso adornado de toneles—vacíos unos, llenos otros—, en una atmósfera cargada de humo é impregnada de emanaciones alcohólicas, discurrían los cerebros con más claridad, que viéndose libres de las opacidades producidas por el fumar continuo y el constante beber.

Eran filósofos a lo epicureo, en quienes la imaginación, viva de suyo, se aguzaba con las libaciones, pensando y discurriendo como cuerdos, no obstante la perturbación que aparentaban al abusar del amílico.

Bebedores sensatos—si cabe sensatez en el que se entrega a un vicio—discutían con mesura y razonaban con lógica.

Con lucidez planeaban para el futuro la norma de conducta que habían de seguir y señalaban los escollos que tenían que salvar para ir en derechura de una vida próspera.

No querían reconditeces, ni admitían subterfugios. El camino recto habían de seguir y de él no se apartarían aunque estuviera interceptado por inmensas montañas.

Si había malezas, las segarían con la hoz de la perseverancia; si el cauce de un río impedía la marcha, los puentes de la voluntad orillarían sus aguas; y si la roca dura obstruía el paso, la luz de la razón haría de ariete y su pujanza serviría para constituir el túnel por el que atravesarían sin detenerse.

Poseían la fé y tenían como norma la constancia. Desconocían la envidia y eran creyentes fervorosos, no dominados por la ambición, ni invadidos por el rencor.

Así discurrían y pensaban y mientras menudeaban los bohs, de eso se ocupaban.

No eran ebrios que se entregaban al ruido y algazara seguidos por la borrachera, eran cerebros bien organizados y no desequilibrados con el abuso de los liciores.

Envuelto en la penumbra, seguiales en sus razonamientos y al escucharlos, decía a mi mismo, si eran aquellos que estaban en la taberna ¡los borrachos! la hez de la sociedad; los que deben ser, poco menos que proscritos y para los que si el código no ha estatuido una penalidad, la sociedad ha inventado una frase despectiva, poniéndolos en parangón con la chusma presidiaria, sin tener en cuenta que «esa gente tabernaaria» frecuenta «esos establecimientos» porque su posición económica les impide ir diariamente a un círculo aristocrático.

Pero por eso es de mejor condición el señorito que ahito de champagne falta é insulsa. ¿Friste condición la del pobre necesitado! A él le toca sufrir siempre la opresión del poderoso y por no sustraerse a ella, hasta en el vino tiene que sufrir las consecuencias de su inferioridad.

En el banquete que se da al señor, hay alegría—frase acomodaticia que se ha buscado para disimular su borrachera. El que se halla en el pedestal de la política, no se embriaga; pero las fatales consecuencias de los vapores del Burdeos, las pagan los infelices que consumen el Valdepeñas, muchas veces qui-

zás, para mojar en él un trozo de pan que sirva de alimento a su estómago desfallecido.

REMEMBER.

PORTUGAL

Diario de Noticias publica un decreto del Gobierno, regulando la constitución de las Mesas para las elecciones de diputados y senadores, que se han de celebrar el 6 de Junio.

El mismo periódico dice que carece en absoluto de fundamento el pensar que serán reintegrados en sus puestos los oficiales comprendidos en la amnistía.

También anuncia que va a ser disuelta la Cámara municipal de Belmonte, por no acatar los decretos del Gobierno.

A *Lucta* ocúpase en referir de qué manera votan en Inglaterra y en Grecia los analfabetos.

Publica los retratos del Presidente y de los vocales del Directorio de la Unión republicana, elegida recientemente, así como de las personas designadas para la Comisión Administrativa.

El susodicho diario *A Lucta* inserta en otro número un artículo titulado «Por mal camino», lamentando que haya en Evora un gobernador que sobre no figurar entre los republicanos ni siquiera liberal y carecer de aptitudes, a pesar de ello y de la hostilidad de todos los partidos, el Gobierno se obstina en conservarlo en dicho destino, lo cual parece bastante grave al colega.

Como la Unión republicana, de que es órgano *A Lucta*, ofreció su concurso, desde los primeros momentos al general Pimenta de Castro, el artículo a que hacemos referencia es significativo.

O Mundo censura duramente el decreto del Gobierno regulando la constitución de las mesas electorales, porque en él se altera lo que se hallaba establecido sobre este asunto. Califica de vergonzoso el decreto y dice que con él se pretende solo favorecer a los monárquicos.

Sería preferible—añade—que el Gobierno tuviera valor para intentar entregarles de una vez la República porque esto les costaría caro.

En otro artículo afirma que su nan más de 12.200 contos los cretitos extraordinario abultados por la dictadura al ministerio de Hacienda.

Publica además *O Mundo* el notabilísimo discurso que inaugurando la campaña electoral pronunció en Oporto el día 3 del corriente, el jefe del partido democrático Alfonso Costa.

A Capital, que ha tenido una entrevista con el ministro de Justicia Guillermo Moreira, dice que las manifestaciones del citado ministro se deduce claramente que el Gobierno no sólo vive con el apoyo de monárquicos confesos, sino que usa de procedimientos monárquicos, que debería rechazar. No otra cosa significa—agrega aquel periódico—sír declarar que el Gobierno tendrá diputados suyos. Ni en tiempo de los monárquicos se disponía con más desenvoltura de la representación parlamentaria, olvidándose de que si ningún partido puede afirmar que serán elegidos sus candidatos; menos lo puede hacer un Gobierno encargado de efectuar las elecciones con absoluta imparcialidad.

Contestacion á un telegrama

Nuestro colega de Barcelona, *Las Noticias* publicó en su número del 28 de Abril, las siguientes líneas:

«La ponencia de administradores de periódicos que realiza los trabajos preli-

minares para obtener la supresión de los derechos arancelarios que gravan el papel destinado a la confección de periódicos, en contestación al telefonema enviado anteayer por los mismos al presidente del Consejo de ministros, recibió ayer del señor Dato el siguiente telegrama: «Recibido telefonema de la Comisión Administrativa de la Cámara Industrial y Liga fabricantes de papel; agradezco sus manifestaciones y les reitero que el ministerio de Hacienda tiene en estudio aspiración de referencia.»

Plácenos que la ponencia haya quedado en el lugar que le corresponde, aclarando ciertas manifestaciones de la Cámara Industrial y Liga fabricantes de papel; manifestaciones que fueron causa de que la referida ponencia dirigiera al Sr. Dato el telefonema contestado por éste de una manera satisfactoria.

Ahora lo que falta es que el ministro de Hacienda resuelva pronto la petición de que se supriman los derechos arancelarios que gravan el papel destinado a la confección de periódicos.

REGISTRO CIVIL

Día 7

- NACIDOS**
- Micaela Conde Cándido, Morales, 60.
 - Juan Magariño Acosta, San Sisenando, 38.
 - Angela Antonia Grijalbo Fernández, Trinidad, 28.
 - Francisco Rollano Martínez, Céspedes, 17.
- FALLECIDOS**
- Manuel Gómez Cadena, un año, bronquitis capilar, Adifrigos, 42.
 - Sol Asunción Torrente Miralde, angiolitis, Plaza de Minayo.
 - Manuel M. Carro Gómez, lesión orgánica del corazón, Hospital civil, tuberculosis pulmonar, Hospital civil.

El concurso hípico

Los días 10 y 13 de mayo se verificarán grandes pruebas de obstáculos, campeonato de altura, prueba de niños y de clases de tropas, en la pista situada en puerta del Pilar.

Orden diario de las pruebas.

Día 10.—Recorrido de clases de tropa. Inauguración nacional y copa de S. M. el Rey.

Día 13.—Copa de Badajoz, recorrido de niños, campeonato de salto de altura y prueba de despedida.

El precio de las localidades, es el siguiente:

Por las dos tardes.—Palcos, 40'25 pesetas; sillar, 6'90; entradas de palcos, 6'90.

Por una tarde.—Palcos, 23'00 pesetas; sillar, 4'60; entradas de palcos, 4'06; entrada general, 1'15.

El primer día darán principio las pruebas a las dos y media, y el segundo, a las tres en punto.

El concurso de clases se celebrará el día 10, a las nueve de la mañana, en el mismo lugar del concurso, ante el Jurado nombrado al efecto. Los señores que tengan encargadas localidades, pasarán a recogerlas a la imprenta La Minerva Extremeña, donde se les reservarán hasta el día 9, a las doce de la mañana. De no haber sido retiradas a esa hora, la Comisión se reserva el derecho de disponer de las mismas.

Alcohol desnaturalizado para quemar, clase superior garantizado.

Botella de un litro una peseta sin casto; ídem de medio litro 0'50 ídem ídem.

Lo vende Pedro Alfaro en su establecimiento de coloniales, Meléndez Valdes, 2, y en la sucursal, Santa Lucía, 4.

Quien á hierro mata...

D. Víctor Cortés, D. Ramón del Río, D. José María Albarrán, D. Manuel Lozano, D. Federico Sánchez Reyes, D. Feliciano Clarks, D. Francisco González Therreros, D. Manuel Badajoz, D. Luis Lozano, D. Pedro Grajera y D. IGNACIO SANTOS REDONDO, han dirigido al ministro de la Gobernación un telegrama protestando de los acuerdos tomados por la Diputación provincial en las actas del distrito de Jerez Fregenal de la Sierra.

Ese telegrama concluye con este párrafo:

«De prevalecer tal conducta, nos veremos obligados á determinaciones que, al menos, dejen á salvo los intereses provinciales, tan abandonados, *entre-gando á V. E. las actas, que para nada sirven, sino pueden cumplir el mandato de los pueblos que los llevó á la Diputación.*»

No hemos estudiado, como lo habrán hecho los firmantes del telegrama, las actas de Jerez Fregenal y los documentos aportados al expediente, y por eso no emitiremos nuestra opinión acerca de si el acuerdo declarando la gravedad es ó no justo; pero ese acuerdo, como indicamos ayer, no es definitivo. La Diputación tiene que declarar nulas ó válidas dichas actas, y en el primer caso, queda luego el recurso contencioso para ante la Audiencia territorial.

Los Sres. Cortés y Del Río pueden abrigar todavía la esperanza de que los cuatro candidatos que en dicho distrito presentó la coalición conservadora garcioprietista lleguen, más ó menos pronto, á formar parte de la Diputación, si el fallo definitivo les favorece, ó si en una nueva elección salen triunfantes.

Peró si nosotros fuéramos ministro de la Gobernación, nos encargaríamos con Santos Redondo, uno de los firmantes del telegrama, y le diríamos:

—Hombre, usted se halla incapacitado para formular protestas en materia de elecciones.

Usted fué el principal autor, en 1911, del acuerdo de la Comisión provincial (en la que ejercía el cargo de vicepresidente) que quitó sus actas de concejales á tres republicanos, *enemigos del trono ciertamente*, pero que las habían ganado en reñida lid, soportando mil atropellos. Y de nada sirvieron las gestiones de esos tres republicanos (con los cuales había usted convivido fraternalmente durante mucho tiempo) para que aquel acuerdo lo revocase su correligionario don Antonio Barroso, uno de mis antecesores en el Ministerio; y las cosas llegaron hasta el punto de que tres hombres no muy escrupulosos en política, ocuparan en el Ayuntamiento, durante unos cuantos meses, los sillones en que debieron sentarse los tres republicanos á quienes infuamente se privó de los puestos que les correspondían.

Usted, Sr. Santos Redondo, no ha debido olvidar el refrán «quien á hierro mata...»

Esta contestación la haríamos extensiva á los conservadores, puesto que en 1911 tenían representantes en la Comisión provincial y contribuyeron, á cambio de que se anulaban las elecciones municipales de Fregenal, para que se tomara el acuerdo que arrebató sus actas á tres republicanos.

Ellos, los conservadores, habían jurado en unión de los liberales lojistas y los jaimistas, que no irían al Concejo ningún republicano y por eso, sin duda, todos se concertaron para no faltar al juramento, aun cuando para ello hubiera que atropellar la ley y pisotear el derecho de los electores.

Respecto á lo de entregar las actas al Ministro—ó á la Diputación—los firmantes del telegrama, (entre los cuales, hay seis que ya ejercen el cargo) se nos figura que eso se ha escrito en un momento de arrebató, pero es un punto, después de todo, que los protestantes y especialmente todo los seis que ya son padres menores de la provincia, son los llamados á resolver con arreglo á los dictados de su conciencia.

Abonos minerales

Superfosfatos marca RIO TINTO. Agente en Badajoz, Victor Redondo Gómez, Céspedes, 3.

Duetistas comicos; Conchita Bernabé, Canzonetista española; Hermanas Heliet, Duetistas y Bailarinas; Carlitos, (ómicó liliputiense; Rosine, Equilibrista y canzonetista francesa.

La compañía debutará mañana domingo.

¡Labradores, si quereis concertar trillas á máquina, ver anuncios tercera plana!

Teatro López de Ayala

La notabilísima compañía Guerrero-Mendoza, inaugura hoy la temporada, poniendo en escena, según anunciamos ayer, el drama en tres actos y en prosa, original de D. José Echegaray, denominado *El Estigma*, con el siguiente reparto:

Eugenia, señora Guerrero; Fernanda, señora Salvador; doña Rosario, señora Cancio; Roberto, señor Díaz de Mendoza (F); Mauricio, señor Díaz de Mendoza (M); don Genaro, señor Juste; don Juan, señor Cirera; don Leandro, señor Medrano; don Marcos, señor Guerrero; Gregorio, señor Delance; Nicolás, señor Urquijo; Criado, señor Guerra.

La función comenzará á las nueve y media en punto.

El abono de butacas es tan considerable, que comprende todas las de las filas 2.ª á la 8.ª, y muchas de la 1.ª, la 9.ª, la 10, la 11 y la 12.

Los precios de las localidades, incluyendo el timbre, son:

Plateas y entresuelos, 57,50 pesetas. Principales, 23,00. Butacas, 7,50. Delanteras de anfiteatro, 4,60. Gradas de ídem, 2,00. Delanteras de paraíso, 2,00. Gradas de ídem, 0,85. Entradas de palco, 2,00.

EN LA CASA DEL PUEBLO

REUNIONES PARA HOY

La Junta directiva de la Sociedad de oficios varios «La Unión», celebra sesión ordinaria á las nueve de la noche en la Secretaría 1.ª

REUNIONES PARA MAÑANA

El Comité de la Federación local celebra sesión ordinaria á las ocho de la noche en la Secretaría 1.ª

Local y Regional

Agradecemos vivamente al gobernador civil Sr. García de los Ríos la invitación que ha tenido la amabilidad de dirigirnos para asistir al acto de repartir los premios del concurso abierto por la Junta provincial de protección á la infancia, que preside el señor gobernador; acto que se verificará en las casas consistoriales mañana domingo á las doce y media.

A los Contribuyentes del término municipal de Badajoz

Por acuerdo de la Junta local, queda ampliado el plazo para el pago del impuesto de langosta hasta el día 15 del presente mes, en la Secretaría de la Junta; calle Muñoz Torrero número 26, principal, apercibiendo á los morosos, que transcurrido dicho día pasaran los recibos al señor juez de primera Instancia para hacerlos efectivos por la vía de apremio. Badajoz 1 de Mayo de 1915.—El secretario, Joaquín Galache Hoyuelos.

En Granja de Torrehermosa riñeron en la noche del 3 Luciano Ortiz y Benardino Alonso, resultando el segundo con una herida en la cabeza, de pronostico reservado.

Abonos minerales

Superfosfatos marca RIO TINTO. Agente en Badajoz, Victor Redondo Gómez, Céspedes, 3.

La diputación provincial acordó conceder al cabo del regimiento de Castilla D. José Moriche, una subvención de 500 pesetas, para que prosiga en Madrid sus estudios de canto.

Progreso científico

En todas las afecciones del aparato digestivo, tales como la gastroenteritis, diarrea verde de los niños, enterocolitis,

disenterías, constipación, tuberculosis intestinal, fiebre tifoidea, etc., son corregidas siempre con una medicación que impida las fermentaciones anormales y cuya base sean los fermentos lácticos en proporción determinada. Por esto, precisamente, son prescritos por toda la clase médica á sus enfermos del aparato digestivo, los comprimidos de *Lacto fermento Caldeiro*, único preparado que reúne esas excelentes cualidades y el que más éxitos ha registrado en menos tiempo entre los de su índole.—Pidanse en farmacias.

El tiempo se ha declarado enemigo de las fiestas.

Ayer las nubes se mostraron implacables.

Taller de encuadernación

MANUEL DURÁN

Melendez Valdés, número 15

BADAJOS

Venta de libros rayados de todas clases.—Suscripción y venta de revistas de modas.—Material para la 1.ª enseñanza.—Rafia blanca del Canadá á 2'50 kilo.

Se cree que concurrirá al rodeo mucho ganado.

Los premios que se han de otorgar y las probabilidades de vender á buen precio son motivos bastantes para abrigar tal creencia.

Consultorio Médico-eléctrico

Director y propietario: V. I. Corvo

Rayos X

Con las inhalaciones eléctricas de ozono se trata la tos ferina, catarros pulmonares, bronquiales y de nariz. Con el baño eléctrico, el reumatismo agudo y crónico, ciática, anemia y neurastenia. Con la fulguración, tumores y afecciones de la piel. Masaje eléctrico para la obesidad y sordera. Previo aviso puede personarse con el aparato en los pueblos vecinos que lo soliciten.

Calle Ramos, 14. Los Santos (Badajoz).

Se encuentra enfermo de algún cuidado un hijo de D. Demetrio Lanchó.

Deseamos su pronto y completo alivio.

LA GUERRA EUROPEA

La situación militar en occidente

Después de los episodios sobre el canal del Yser, se observa una disminución de actividad bélica. Sin embargo, continúa la concentración de fuerzas en las inmediaciones de las zonas ensangrentadas desde el día 22 de Abril, en que se inició el fracasado ataque contra Yprés. Los aliados, completamente rehechos y provistos de aparatitos inmunizantes contra toda nueva tentativa envenenadora por parte de los teutones, han consolidado sus posiciones y dispónense á recibir el nuevo ataque alemán.

Suponemos que el mando prusiano no ha de permanecer ocioso. No le falta trabajo, ya que en realidad está al principio. Efectivamente: el Estado mayor alemán ha de sospechar ya que la obra es superior á sus fuerzas y á su ingenio. Es posible que no se declaren en huelga sus proletarios de la guerra: esto será su único éxito; y para conseguirlo, Alemania, ha prostituido Ateneos, Academias, Asociaciones culturales; ha necesitado falsificar doctrinas é ideales, engañar á sus hijos, describirles una Europa fofa, diplomada por los años; con un solo roble: Alemania. Lo es, no cabe duda; pero, por lo que la guerra dice (y lo dice todo, porque el cañón grita tanto que no hay medio de que las cosas más íntimas de un pueblo y de una raza queden en secreto), también hay robles por las sólidas tierras aliadas. Los arbolillos que Alemania pensaba derribar, mántiense en pié, vigorosos, elevando sus copas con altivez, muy ahincadas las raíces.

Por este lado de la guerra no va bien el carro alemán. Da tumbos: se hunde en los baches. Nuevos esfuerzos ponen, otra vez, en marcha pencia, el monstruoso vehículo de la guerra; pero, no avanza apenas, cuando ya un nuevo accidente retiene en el atasco la concepción militar de los estrategas de Prusia. ¡Joffre! Cuando los impacientes se preguntan (aun desde las columnas de algún periódico francés) cuándo se inaugura el avance aliado, como indicando la ansiedad del ejército y de la nación por la ofensiva, una respuesta

ta muda de Joffre resuelve todas las dudas. Joffre, también, siendo de todos los generales quien menos habla, es quien dice más. Basta el estudio de su mutismo para saber en qué punto está la guerra. Podríase escribir hermosas páginas del gran estratega francés, bajo ese sencillo título: «El mutismo de Joffre».

Joffre no avanza aparentemente: deja avanzar el tiempo. ¡Hermosa táctica en un generalismo rico y avaro en hombres, más estrategia que movido á las explosiones bélicas, militar y humana, figura única que pone la aurora de un siglo de civilización sobre los campos de batalla para no deshonrarlos! ¡Ese es Joffre! El tiempo es un proyectil que no ha sabido fabricar Krupp. Es cierto que el infierno de Essen parió añones monstruosos, máquinas satánicas, venenos del espacio, proyectiles gigantescos que ponen en el ridículo á las remotas catapultas. Pero, sobre las fábricas Krupp, existe una fábrica inmensa, que lo llena todo, desde las oscuras forjas en que se fraguó la nebulosa del planeta, hasta los infinitos del porvenir inasequible: el tiempo. Y en él, una especialidad que sólo pueden cultivar los espíritus ponderados y serenos: la paciencia. ¿Creéis que el honor de un militar y de un pueblo pueden tener por sustentáculo el arrebató? No. Equivaldría á poner todo el genio latino, los tesoros de una raza acumulados por la herencia de los siglos, á merced de un gesto.

Sobre las amplias espaldas de Joffre cabalgan el pasado, el presente, el porvenir de una civilización que podría perecer, estrangulada en su propia cólera. Joffre necesita que el tiempo penetre en Alemania. ¡Este es el más sublime de sus avances! Y Alemania, que partió en guerra con la altivez de un pueblo indomable, invencible, llevando sobre sus hombros todo lo necesario para la destrucción del enemigo, y en su mente, poblada de ensueños, todos los halagadores engaños de una propaganda fratricida, acudió en masas tan compactas y cerradas, que la verdad ó la realidad no podían abrirse paso á través de semejante espesura de carne humana y de odio de selva. Era necesaria la acción no sólo de las armas, sino del tiempo. Y á medida que aquéllas han abierto boquetes en las murallas de carne germánica, el tiempo ha penetrado en las venas de Alemania; ha enfriado entusiasmos, ha apagado las palpitations arritmicas de un pueblo enfermo; ha desvanecido las sombras que perturbaban el juicio de una nación; ha sacudido la naturaleza de Alemania toda. Y así, los destellos de la verdad aparecen con súbitas fosforescencias. Hoy es Harden, el pangermanista más recalcitrante, quien reconoce que la tarea de Alemania es muy dura, quizás insuperable. Los periódicos comienzan á insinuar si no desfallecimientos, rectificaciones, que equivalen á la confesión de errores fundamentales y de futuras penitencias; un grupo de socialistas de los que prestaron su concurso al kaiser, vuelve sus miradas hacia el ideal; generales, tenidos por glorias legítimas, vegetan su fracaso en el retiro; aparece, en los huesos vivos, la infecundidad de un esfuerzo de nueve meses y de dos millones de bajas; y á pesar de la colaboración turca, todo está igual ó peor para los imperios del Centro, cuya moneda circula tan difícilmente como su victoria... ¡Esa es la obra del tiempo! ¡El tiempo es la lengua de Joffre! Y en ese idioma ni fonético, ni silábico siquiera, relata ya, el gran generalísimo, á las generaciones, como hace la guerra y cómo recoge, en la eternidad inalterable y fecunda de su paciencia, la victoria de la latinidad.

(Servicio telegráfico)

Madrid, 8 (1'15)

El premio novel

Aseguran que este año le será concedido el premio novel de la paz al Papa Benedicto XV.

China y el Japón

Londres.—La agencia Reten anuncia que el Gobierno japonés se muestra decidido á enviar uu ultimatum á China.

¿Un infundio más?

Parece confirmarse que los austriacos no han conseguido en Galitzia éxito ni total ni parcial sobre sus enemigos, los rusos.

GRAN ACONTECIMIENTO TAURINO

En los días 11 y 12 de Mayo de 1915, se celebrarán en Badajoz dos magníficas corridas de toros de la renombrada ganadería de D. Antonio Flores Iñigue, de Sevilla, (antes del duque de Braganza) y de D. Manuel Albarrán Martínez, de Badajoz, por los fenómenos del toreo **COCHERITO DE BILBAO**, Joselito el **GALLO** y Juan **BELMONTÉ**, los que matarán alternando.

Las compañías de ferrocarriles establecerán billetes especiales á precios económicos durante los días delas corridas.

Dejad de administrar

aceite de hígado de bacalao, que los enfermos y los niños absorben siempre con repugnancia y que les fatiga porque no lo digieren. Reemplazadlo por el VINO GIRARD, que se encuentra en todas las buenas farmacias. Agradable al paladar, más activo, facilita la formación de los huesos en los niños de crecimiento delicado, estimula el apetito, activa la fagocitosis. Es el mejor tónico para las convalecencias, en la anemia, en la tuberculosis, en los reumatismos.—Exijase el marca: A. GIRARD, Paris.

A LOS LABRADORES

ALMACEN DE TOCINOS
DE
JOSÉ GARCÍA MATA
Madre de Dios 21.—BADAJOZ
Teléfono 224

En las ventas para fuera de la población, se rebaja el impuesto de consumos.

SE ARRIENDA

en Higuera de Vargas un salón á propósito para funciones teatrales; tiene veinte metros de largo por cuatro y medio de

ancho, sito en la calle de Navas, 4 y 6. Tiene escenario y además varias dependencias.

Para tratar, con D. Juan Torrado León, en dicho pueblo de Higuera de Vargas.

Apuntes de instrucción primaria militar

FOR

Don Manuel Corrons

Capitán de Infantería

Instrucción militar obligatoria antes de ingresar en las filas del Ejército

O denanzas del soldado, cabo y sargento.—Notas de penalidad militar.—Servicio de guarnición.—Servicio interior de los cuerpos.—Honosres y tratamientos.—Descripción del fusil Mauser español.—Elementos de tiro y condiciones de tirador de 2.º.—Ideas de educación moral del soldado.

Segunda edición aumentada con una guía del recluta para la resolución práctica de las consultas á la nueva ley de Reclutamiento.

Se vende á una peseta ejemplar en la Administración de LA REGIÓN EXTREMEÑA.

BADAJOZ, Imp. LA MINERVA EXTREMEÑA, de F. Cor.

ESTOMAGO
Los que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, dolores de
ESTÓMAGO
y desarreglos intestinales. Los es porque desconocen las maravillosas curaciones que se consiguen con el uso del
DIGESTONICO

ACADEMIA POLITECNICA

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA.—CARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD

Montesino, núm. 27 y 29 (casa propia).---BADAJOZ

Edificio exprofeso para colegio y con condiciones higiénicas. Profesorado competente. Internado inmejorable. Honorarios módicos.

Preparación completa para ingreso en las Academias militares, Ingenieros y Arquitectos, Ayudantes de obras públicas, Sobrestantes g. Comercio, Correos, Tabacal y Banco de España.

Pídanse circulares y reglamentos al director **D. Luis Bardají**
Clases especiales para repase durante el verano.

Gran Taller de Calderería gruesa de hierro

Viuda de Antonio Pérez

Talleres y despacho: Gales, 62.—SEVILLA.

Especialidades de la casa: Fábricas completas para la extracción del orujo por el sulfuro de carbono.

Fábricas completas para la fabricación de jabones. Construcción de toda clase de aparatos por medio de la soldadura autógena.—Bidones para transporte de toda clase de líquidos y ácidos.—Construcción de calderas de todos tamaños y sistemas.—Depósitos ó tanques para toda clase de líquidos.

Esta casa se encarga de toda clase de trabajos de herrería y cerrajería mecánica en grande y pequeña escala, armaduras de viguetas para edificios, balcones, pasamanos, cancelas, galerías, y cierres de cristales.

No hagan contrato sin consultar con el representante en esta provincia y Cáceres, D. Roque Massé, Barriada de la Estación, Badajoz.

BESOY

No tengas pereza para purgarte. Ello puede perjudicar tu salud. El purgante **BESOY** es muy eficaz agradable é inofensivo. 25 céntimos

—TOS—
La quita en un sólo día.
Licor Balsámico
BESOY
Una peseta

TODAS las personas que sufran de dolores de cabeza, reumáticos, nerviosos, etc., etc., deben ensayar el **Analgésico BESOY**
Un papel ó un sello, 25 céntimos.

¿Quiere usted tener su boca tan fuerte como los perros de presa?
Use usted á diario el **Elxir BESOY**

FARMACIA DE G. UBIERNA

SAN JUAN, 51.—BADAJOZ

Preparación de toda clase de soluciones esterilizadas en ampollas cerradas á la lámpara y de tabletas pectorales eficacísimas para los catarros. Material esterilizado para operaciones quirúrgicas. Vacuna de ternera, que se recibe cada quince días: 0,75 tubo.



PEPTONATO DE HIERRO ROBIN

DESCUBIERTO POR EL AUTOR EN 1884

No fatiga el Estómago,
No ennegrece los Dientes, no restriñe nunca.
Este FERRUGINOSO es ENTERAMENTE ASIMILABLE

Cura: **ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD**

Venta al por Mayor: 13, Rue de Polssy, PARIS
DEPOSITARIOS: BASCANS y SALINAS, 111, Claris, BARCELONA

